

# LE GLOBE

## DE LA BIBLIOTHÈQUE DE LYON

(Suite).

---

### DEUXIÈME LETTRE

Lyon, 5 mars 1878.

Monsieur le Directeur,

Dans la dernière lettre que j'ai eu l'honneur de vous adresser, j'ai énuméré une série de propositions résultant de mes recherches personnelles sur les origines du globe de la bibliothèque de notre ville et les découvertes du moyen-âge et de la Renaissance qui peuvent ou pourraient s'y rattacher.

Les plus importantes de ces propositions ont pour base une étude approfondie des voyageurs portugais des xV, xvi<sup>e</sup> et xvii<sup>e</sup> siècles, et particulièrement de la relation de Lopez sur le Congo. Use trouve, notamment, dans cette dernière relation, un texte qui me semble significatif et dont l'interprétation, corroborée par les nombreux extraits de certains auteurs portugais contemporains et des géographes arabes, m'a conduit aux principales conclusions que vous connaissez.